Depuis l'établissement des relations diplomatiques et l'échange d'ambassadeurs, les rapports entre le Canada et la République populaire de Chine se sont assouplis. Un pas important fut fait durant l'été 1971 avec le voyage de l'honorable Jean-Luc Pépin, ministre de l'Industrie et du Commerce, à la tête d'une importante délégation de fonctionnaires et d'hommes d'affaires canadiens en République populaire de Chine. Cette mission, la première mission canadienne à visiter officellement: la Chine, cherchait à établir des rapports étroits avec des ministres des fonctionnaires et des représentants de commerce chinois dans toutes les sphères d'activité économique et commerciale. Cet objectif a été atteint. Durant les trois jours ouvrables que le groupe canadien a passé à Pékin, pas moins de 25 réunions officielles distinctes ont été prévues avec des représentants de chacune des sept sociétés commerciales gouvernementales chargées du commerce d'exportation et d'importation, avec la Banque populaire de Chine et avec le Conseil de Chine pour stimuler le commerce.

Une des plus importantes réalisations de la délégation de M. Pépin était l'accord donné par la Chine pour "faire appel au Canada en premier" pour ses approvisionnements en blé. De plus, le gouvernement canadien et celui de la Chine sont convenus d'échanger des missions dans des domaines